

# E-R@M PS FLASH



**février 2023**

**Chaussée de Binche, 159 7000 Mons**  
**[www.iramps.be](http://www.iramps.be)**

# Le mot de la Direction

Si je devais épingler deux sujets d'actualité précis qui me marquent en ce début d'année, je citerais l'horrible détention d'Olivier Vandecasteele et le lancement de ChatGPT à coup d'articles sensationnels et racleurs. Vous me diriez, à juste titre, que ces deux thématiques n'ont rien à faire dans l'introduction d'une newsletter de début d'année censée diffuser la joie et présenter ses vœux et vous auriez raison.

J'y vois cependant un lien qui fait sens à mes yeux et vous savez combien cette recherche m'est précieuse.

Que pourrais-je vous souhaiter en ce début d'année si ce n'est que continuer à promouvoir les notions de liberté et d'autonomie basées sur un respect profond de chaque individu ? Continuer à accueillir chaque acteur de l'IRAM avec ses différences, son passé, ses blessures et faire en sorte que collectivement nous l'amenions à être une meilleure version de lui-même.

Notre merveilleuse profession nous donne chaque jour les outils pour développer en nos murs l'altruisme, la générosité et la considération qui font tellement défaut dans notre société. Puissions-nous ensemble répandre ces valeurs qui, comme des milliers de gouttelettes, ruisselleront dans le cœur de chacun.

Vous trouvez peut-être ces souhaits bien trop onctueux et là aussi vous avez raison. En effet, les valeurs de cœur ne sont pas grand-chose si elles ne sont pas étayées de



# Le mot de la Direction

réflexion, d'action et surtout saupoudrées de cette formidable curiosité qui anime chacun d'entre nous. Gardons notre capacité d'analyse, notre volonté de confronter les idées, notre faculté d'adapter nos points de vue et notre exceptionnelle détermination à sans cesse nous améliorer.

En ce début d'année 2023, je souhaite donc à chacune et chacun d'entre nous de cultiver et d'entretenir les liens entre notre cœur et notre cerveau en faisant en sorte qu'aucun des deux n'ait d'emprise sur l'autre mais bien qu'ensemble il fasse de nous la clé de sol d'une mélodie sans fin.



*Béatrice Waterlot*



# Le mot de la Direction

Les années se suivent, se ressemblent et sont en même temps tellement différentes.

Le rythme de la vie personnelle, professionnelle, scolaire s'accélère.

Il nous faut être performant sur tous les tableaux et rapidement.

Dans ce contexte de rapidité et d'immédiateté, il est important de se recentrer sur nos besoins intérieurs : quelles sont les valeurs auxquelles nous tenons et accordons de l'importance ?

Comment pouvons-nous concilier toutes ces contraintes sans en mettre une de côté ?

Ces questions peuvent engendrer du stress ou de l'angoisse, nous renfermer sur nous-mêmes. Nous sommes plus fragiles devant des situations parfois négatives ou violentes mais finalement sont-elles insurmontables ?

S'octroyer des moments pour soi, faire de l'artisanat, des maquettes, du sport, se balader, ... bref décompresser.

C'est avec un esprit clair et détendu que l'on donne le meilleur de soi, et finalement ce mur qui nous paraissait infranchissable n'est qu'une étape à passer pour avancer et continuer son projet d'avenir.

Faites appel à votre force intérieure, à votre créativité, à vos ressources pour que cet obstacle ne soit plus qu'une petite marche à franchir.

Je vous souhaite une année 2023 remplie de succès professionnels et scolaires et de moments en famille ressourçants.

Nancy Denis



# Communiquer, c'est bien. Bien communiquer, c'est mieux!

L'année scolaire 2021-2022 a vu naître une réflexion de notre établissement sur sa visibilité, et donc sa communication. Comment permettre à notre environnement d'appréhender ce qui se fait au sein de l'IRAMPS? C'est notamment dans le cadre de cette réflexion qu'a pu voir le jour notre newsletter. Mais ce n'est pas tout! Grâce au soutien de chacun.e d'entre vous, nous avons davantage valorisé nos réseaux sociaux, participé au salon SIEP de Mons, renforcé nos partenariats, et fait de la publicité dans différents médias. Mais concrètement, pour quelles répercussions? Majoritairement positives. Alors que beaucoup d'établissements de promotion sociale connaissent une baisse de leurs inscriptions, l'IRAMPS a été relativement épargnée. De quoi se satisfaire? Pas du tout, car sans ces actions, le choc aurait sans doute été plus dur à encaisser. Si le but de notre établissement n'est pas de faire du chiffre, nous devons malgré tout rester attentifs aux mutations de notre société pour continuer à faire ce que nous aimons: accompagner nos étudiants pour leur permettre de s'épanouir tant professionnellement qu'humainement. Alors, quelles actions prévues pour cette année scolaire? Nous commençons progressivement à rencontrer nos étudiants lors d'interviews afin de mettre en avant leur parcours (vous retrouverez à ce propos deux premières rencontres avec nos étudiants).



# Communiquer, c'est bien. Bien communiquer, c'est mieux!

Nos réseaux sociaux continuent de s'embellir grâce aux nombreuses photos que vous nous faites parvenir. Comme l'an dernier, nous participerons au salon SIEP en mars 2023 et comptons sur votre soutien. Bien sûr, la publicité sera toujours présente, cette année notamment via un spot sur Radio Contact voire une publicité digitale dans les abribus. Bien sûr, il ne s'agit ici que de quelques exemples pour comprendre que nous restons déterminés dans la volonté de mettre en avant notre accompagnement et nos actions.

Alors, pourquoi un tel titre pour cet article? Pour comprendre que la publicité et le marketing s'inscrivent dans une mouvance essentielle mais non suffisante. Et que le bouche-à-oreille et les idées novatrices peuvent faire la différence.

Vous trouverez dans cette newsletter quelques évènements marquants de cette année scolaire. Mais notre désir le plus profond est que cette newsletter devienne encore davantage le reflet de nos enseignants et étudiants et qu'ils s'y expriment plus que jamais.

La communication n'est pas une partie que l'on joue seul. Elle est un jeu d'équipe où l'on se démarque avant tout par la force de la coopération.

C'est pourquoi, nous restons disponibles pour toutes vos propositions et vous souhaitons une agréable lecture de ces quelques pages!



# Bienvenue à nos primo-arrivants!

Le samedi 17 septembre 2022, nos nouveaux étudiants ont pu découvrir leur section autour d'activités d'intégration.

L'occasion de rencontrer les enseignants qui les accompagneront durant leur cursus. Une journée d'intégration particulièrement réussie. Voici quelques photos de l'évènement.



## Une rentrée scolaire dans nos bâtiments!

Le 19 octobre dernier, la FEProSoC (Fédération de promotion sociale de l'enseignement catholique) a fait sa rentrée académique au sein de l'IRAMPS. Objectif de la soirée: attirer l'attention sur l'importance de la promotion sociale pour redynamiser l'économie wallonne.

De nombreux intervenants se sont succédé tout au long de la soirée, parmi lesquels Etienne Michel, Directeur général du SEGEC, Jeny Clavareau, secrétaire générale de la FEProSoC, Alain Eraly, sociologue et professeur à l'ULB ou encore des représentants d'entreprises comme Bpost, Safran Aero Boosters et InterMire.

Outre les missions de l'EPS rappelées par Etienne Michel, Jeny Clavareau a pointé deux questions du nouveau plan stratégique 2022-2025: comment mettre en oeuvre un changement stratégique efficace (avec la communication que cela implique) et comment répondre au mieux aux attentes placées dans l'EPS alors que la situation économique reste compliquée. Pour répondre à ces défis, le sociologue et professeur Alain Eraly a proposé quelques pistes: "Le changement doit être nécessaire, réalisable et éthique. Il faut de l'engagement et de la persévérance, notamment pour vaincre la résistance au changement inhérente à l'être humain.



## Une rentrée scolaire dans nos bâtiments!

Du côté des entreprises présentes, le constat est positif mais souvent identique: la promotion sociale reste encore trop peu connue et les contacts avec le milieu entrepreneurial pas assez fréquents.

Audrey Hanard, présidente du CA de Bpost a insisté sur le rôle de la promotion sociale: "C'est à la fois une seconde chance pour certains mais aussi une réponse aux métiers d'avenir. L'entreprise doit aider le travailleur à se former ou se réorienter." De là à dire qu'il s'agit d'un appel du pied, il n'y a qu'un pas. Joseph Geuzaine, DRH chez Safran Aero Boosters a également souligné cette volonté de rapprochement de son entreprise avec l'EPS. "Alors que nous engageons avant tout des ingénieurs auparavant, la COVID a remis les choses en question et nous avons découvert des profils intéressants au sein même de notre entreprise alors que nous n'en avions pas connaissance. Certains diplômés provenaient de l'EPS et c'est la nécessité de nous adapter en période de pandémie qui nous les a fait découvrir." Thierry Dock, président de l'InterMire, insiste: "La promotion sociale permet de construire la dimension professionnelle mais aussi citoyenne. Elle doit donc davantage se faire connaître."

La soirée s'est terminée autour d'un drink durant lequel de premiers échanges ont pu naitre entre entreprises et acteurs de l'EPS. De quoi donner de l'espoir pour l'avenir.



# Réussir dans l'enseignement supérieur, ça s'apprend!

"Le niveau dans l'enseignement (supérieur) baisse", " Comment avancer si certains prérequis ne sont pas ancrés?". Voilà des phrases que nous avons l'habitude d'entendre. Mais à notre niveau, comment pouvons-nous améliorer les choses et permettre à celles et ceux qui ont davantage de difficultés de les relever? Ne serait-ce pas avant tout en apprenant à mieux se connaître et exploiter ses capacités d'apprentissage? Pour répondre à ce défi, l'IRAM PS a créé un support de méthode de travail disponible sur Moodle. Objectif: fournir une boîte à outils pour les étudiants et leur permettre de travailler en toute autonomie. Profils de mémorisation, gestion du temps, prises de notes, plagiat. Voici quelques exemples de thématiques abordées dans ce support d'une vingtaine de pages. Bien sûr, ce guide ne prétend pas répondre aux difficultés propres aux matières mais est plutôt une aide en amont. Nous encourageons vivement les enseignants à orienter leurs étudiants connaissant des difficultés vers ce guide. Si vous souhaitez davantage de renseignements ou des rencontres spécifiques sur le terrain, vous pouvez contacter Michael Dubois, conseiller méthodologique, via l'adresse email [michael.dubois@iramps.email](mailto:michael.dubois@iramps.email).

## IRAM Promotion Sociale

Vos ambitions, nos formations!

Petit guide d'aide à la réussite

© IRAMPS



# A la recherche d'un stage?

## Découvrez la plateforme Meetern!

La recherche d'un stage est parfois laborieuse pour les étudiants. Comment trouver une entreprise de qualité dans le secteur qui est le leur? Quelles entreprises recherchent réellement des stagiaires? Ont-ils le profil adéquat? Comment faire la différence? C'est pour répondre à toutes ces questions qu'Elise Cogels, une jeune bruxelloise, a créé la plateforme belge Meetern ([www.meetern.com](http://www.meetern.com)). Lancée en 2021, cette plateforme met en relation de potentiels stagiaires avec des centaines d'entreprises, tous secteurs confondus! Ainsi, le site répertorie quelque 400 entreprises connectées à la recherche de la perle rare (citons notamment GSK, la RTBF ou encore Expertissimmo). Quel que soit le secteur d'activité, Meetern propose de faire la différence. Mais de quelle manière? Outre la variété d'opportunités de stages, c'est aussi par la communication que la plateforme se démarque. On retrouve d'abord une démarche classique où l'entreprise peut publier ses offres de stages avec des informations détaillées sur les tâches, qualifications et compétences recherchées. Mais les employeurs peuvent également réaliser des entretiens virtuels durant lesquels les futurs stagiaires peuvent poser leurs questions. De quoi voir si ça "matche" entre les parties. Bien sûr, les CV et lettres de motivation sont toujours les



# A la recherche d'un stage?

## Découvrez la plateforme Meetern!

bienvenues et les étudiants à la recherche d'un stage peuvent directement les encoder sur leur profil. Mais ce qui caractérise avant tout Meetern, c'est la personnalisation du contact. Le stagiaire ne parle pas à une entreprise mais avant tout à un collaborateur qui pourra répondre à ses demandes! Alors que la recherche des talents est toujours plus importante pour les sociétés et que ces dernières désirent se rendre attractives aux yeux des nouvelles générations, on comprend comment Meetern pourrait faire la différence. Pour les stagiaires, c'est l'occasion de découvrir des entreprises qu'ils ne connaissaient peut-être pas. Et pour les sociétés, c'est certainement le moyen de dénicher des profils qui peuvent faire la différence, de les former et, pourquoi pas, de les engager par la suite! La bonne nouvelle, c'est qu'il est très facile pour un stagiaire de se créer un profil et ce, gratuitement! Pour les entreprises, par contre, le coût est d'environ 1200 euros par an pour accéder aux profils des stagiaires. Si Meetern entend se développer davantage à l'avenir (du côté flamand et à l'international), elle reste pour le moment concentrée sur la partie francophone du pays.

Etudiant ou superviseur de stages à l'IRAM PS? Il ne vous reste plus qu'à vous rendre sur [www.meetern.com](http://www.meetern.com) !



# Accompagnement des stages

## Le b.a-ba du renouvelé

Comment mieux accompagner nos étudiants dans la recherche d'un stage? Comment rendre notre procédure plus efficace et la communication avec les entreprises optimale? C'est pour répondre à ces interrogations que la procédure stages a été quelque peu modifiée et nos documents d'accompagnement revus, après une rencontre avec nos enseignants. Concrètement, Moodle présente dorénavant un onglet "stages" au sein duquel vous retrouverez des documents communs et des documents propres à chacune des sections. Les documents communs sont obligatoires et indispensables au bon suivi de nos étudiants. Vous y retrouverez une proposition de stage (l'étudiant doit dorénavant proposer à l'enseignant un ou plusieurs lieux de stages afin d'en évaluer les apports et bénéfiques), une convention de stage (obligatoire pour que l'étudiant soit correctement assuré en cas d'incident) et un carnet de stage à présent baptisé "évaluation de terrain". Cette évaluation de terrain est exclusivement destinée à l'entreprise qui accueille le stagiaire. Elle a été repensée de manière à davantage présenter notre établissement mais aussi à fournir des renseignements indispensables à l'évaluation de nos stagiaires sans surcharger les lieux d'accueil. Et les documents spécifiques, alors?

### ► DOCUMENTS PAR SECTION

Cours disponibles



**IRAM**  
Promotion sociale

### Qui sommes-nous ?

**IRAM PROMOTION SOCIALE**  
Nos ambitions, nos formations!

[www.iramp.be](http://www.iramp.be)

**Nos bacheliers (horaire décalé)**

- Automatisation
- Automobile
- Mécatronique / Mécatroniques
- Comptabilité
- Arts
- Administration Supérieure Immobilier
- Multimédia
- Intégration de gestion

**Nos brevets et certificats (horaire décalé)**

- Brevet d'Automatisme
- B21 (Mécatronique) UNICL
- Certificat d'Apprentissage Pédagogique

**Notre secondaire**

- Aide sociale
- Aide juridique
- Activités sportives
- Activités culturelles

L'IRAM Promotion Sociale est un établissement secondaire et supérieur de promotion sociale situé à Mons. Ses formations s'organisent en soirées (pour les bacheliers) ou en journées (pour le secondaire). Le public est composé exclusivement d'adultes.

En quelques chiffres, l'IRAM PS c'est :

- 900 étudiants en supérieur
- 200 étudiants en secondaire
- 16 sections
- Une centaine d'enseignants

Tous les diplômes délivrés sont homologués par la fédération Wallonie-Bruxelles.

# Accompagnement des stages

## Le b.a-ba du renouveau

Ils sont avant tout destinés à répondre aux principales interrogations des étudiants concernant chacun des stages mais aussi à présenter les enseignants qui s'occupent de l'encadrement. Mais ce n'est pas tout! C'est sur cet espace que nous vous demandons de rapatrier tous vos documents propres et grilles d'évaluation afin de centraliser le processus et éviter ainsi une multiplication des groupes stages. De quoi permettre aux étudiants de mieux s'y retrouver! Et quand on sait que les stages restent une des principales difficultés pour nos étudiants, nous en comprenons d'emblée l'enjeu.

Depuis cette nouvelle année scolaire, Madame Laurine Hublart assure le suivi de la partie administrative des stages et EI. Vous pouvez donc la contacter en cas d'interrogations via son email [laurine.hublart@iramps.email](mailto:laurine.hublart@iramps.email). Un numéro de GSM professionnel est également mis à disposition des enseignants et étudiants. Il s'agit du 0499/71.31.67.

Michael Dubois assure quant à lui une fonction de communication autour des stages.

Nous espérons que la revue du fond et de la forme de ces documents vous sera utile et agréable et qu'ensemble nous parviendrons à encore mieux valoriser notre établissement et nos étudiants!



L'IRAM Promotion Sociale est un établissement secondaire et supérieur de promotion sociale situé à Mons. Ses formations s'organisent en soirées (pour les bacheliers) ou en journées (pour le secondaire). Le public est composé exclusivement d'adultes.

En quelques chiffres, l'IRAM PS c'est :

- 900 étudiants en supérieur
- 200 étudiants en secondaire
- 16 sections
- Une centaine d'enseignants

Tous les diplômes délivrés sont homologués par la fédération Wallonie-Bruxelles.

# Rached Cherradi

## L'informatique et l'enseignement comme passions!

### *Qui est Rached Cherradi?*

Je suis un homme de 53 ans né en Belgique de parents immigrés marocains. Même si j'avais des facilités dans les études, ma situation familiale m'a poussé à abandonner celles-ci après le secondaire. A partir de 17 ans, j'ai donc travaillé dans l'horeca pendant une quinzaine d'années. Cependant, depuis mon plus jeune âge, j'ai toujours été intéressé par l'informatique. J'allais chez des amis qui avaient un ordinateur pour assouvir ma passion. Même si je n'avais pas de diplôme supérieur, j'ai pu travailler dans le domaine informatique à partir de 1998 grâce à un premier certificat d'études secondaires en tant que technicien informatique. J'ai ainsi été engagé dans une start-up et ai donc pu tout apprendre sur le terrain. J'ai progressivement gravi les échelons: team leader, IT Manager, responsable de la sécurité informatique. Actuellement, je suis project manager dans une boîte américaine s'occupant de télécom

### *Comment avez-vous découvert l'enseignement de promotion sociale?*

Après mon diplôme de technicien en informatique, j'ai commencé un bachelier en informatique à Bruxelles en 1998. Mais j'ai abandonné après un an. C'est vrai qu'il est difficile de cumuler emploi, vie privée et études. Mais parallèlement à l'informatique, j'adore transmettre. J'ai donc voulu m'inscrire en CAP (certificat d'aptitudes pédagogiques), mais j'ai compris que ne pas

L'IRAMPS à la  
rencontre de  
ses étudiants!



# Rached Cherradi

## L'informatique et l'enseignement comme passions!

avoir de diplôme supérieur me fermerait certaines portes. J'ai donc repris un bachelier en informatique à l'IRAMPS en 2019. Je termine mon bachelier cette année et parallèlement, j'ai commencé mon CAP. L'informatique et l'enseignement sont vraiment mes deux passions et j'aimerais pouvoir transmettre mes connaissances.

*N'est-ce pas compliqué de redevenir étudiant quand on est soi-même professionnel?*

Oui et non. Parfois il faut mettre de côté son égo et plutôt se servir de son expérience pour aider les autres. C'est le plus important, à mes yeux. Mon seul objectif quand je me suis inscrit était d'apprendre de nouvelles choses. J'avais déjà un emploi, ce n'est donc pas la même situation qu'un jeune qui doit se lancer dans la vie active.

*Cet objectif a-t-il été atteint?*

Oh que oui! Et je ne dis pas cela parce que c'est dans le cadre de mon interview (rires). Nous avons des cours très différents qui nous poussent sans cesse au questionnement, même pour un professionnel comme moi. Ce que je trouve enrichissant est l'approche pédagogique utilisée, la disponibilité des enseignants et de la direction, la prise en considération de la différence de chacun. C'est une dimension humaine cruciale à mes yeux. Le seul fait de se sentir écouté est une reconnaissance. Bien sûr, il faut une bonne organisation pour parvenir à ses fins. J'ai moi-même pris des

*"Nous avons des cours très différents qui nous poussent sans cesse au questionnement, même pour un professionnel comme moi"*

# Rached Cherradi

## L'informatique et l'enseignement comme passions!

congés éducation pour me centrer davantage sur mes études. Mais quand on a une envie, tout est réalisable! La présence aux cours joue également beaucoup. Rien ne tombe du ciel!

### *L'enseignement de promotion sociale est donc une chance?*

Bien sûr et on ne s'en rend pas assez compte. Ce système n'existe pas dans tous les pays. On peut toujours le critiquer mais pour des personnes comme moi qui n'ont pas un parcours commun c'est vraiment une seconde chance à saisir! Quand on sort de la promotion sociale, on a un bagage théorique et pratique pour se lancer. Bien sûr, on peut se dire qu'il serait intéressant que les formations aient encore davantage d'options. Mais la charge de travail est déjà importante et on apprend toute la vie!

### *Que pourrait-on vous souhaiter pour l'avenir?*

Déjà d'être diplômé cette année de mon bachelier (rires). Ensuite, certainement de trouver une place comme enseignant quand j'aurai mon CAP. Je suis satisfait de ma carrière professionnelle. Mais j'ai maintenant envie de partager cette expérience avec les plus jeunes, même si je sais que ce ne sera pas toujours simple. Je me dis que tant que j'ai la santé, j'ai toujours envie d'apprendre et de partager. Et l'apprentissage se fait partout, et tout le temps! Même les plus jeunes nous apprennent. Je peux dire que cette expérience de promotion sociale m'aura permis de davantage me connaître!

*"Quand on sort de la promotion sociale, on a un bagage théorique et pratique pour se lancer"*



# YOUMNA MESSAOUDI

## LE SECTEUR MEDICAL DANS L'AME

*Pourriez-vous vous présenter en quelques mots?*

Je m'appelle Youmna Messaoudi, j'ai 35 ans et je suis maman de 3 enfants. Je suis arrivée en Belgique à l'âge de 20 ans, mon pays d'origine étant l'Algérie. J'ai donc dû apprendre la langue française sur le terrain, ce qui n'était pas facile. Actuellement, j'habite en France et je suis mes études d'assistante pharmaceutico-technique à l'IRAMPS.

*Qu'est-ce qui vous a amenée à ce choix de formation ?*

*J'avais déjà fait une année de médecine en Algérie. Mais en réalité, c'est la période du COVID qui m'y a poussée. J'avais perdu mon emploi peu de temps avant et j'avais besoin de sens. Comme j'aime beaucoup à la fois les personnes et le domaine scientifique et médical, j'ai opté pour la formation d'assistante pharmaceutico-technique. C'est en regardant votre site internet que j'ai décidé de m'y inscrire.*

*Que pensez-vous de cette formation ?*

J'adore ! Ce qui est chouette, c'est que les enseignants sont accessibles, on peut leur poser des questions. J'ai aussi déjà fait des stages qui se sont bien passés. Par contre, c'est plus compliqué que ce que je pensais. En première il y a énormément de cours, et pas faciles. J'ai dû beaucoup travailler, d'autant plus que le français n'est pas ma langue maternelle.

**L'IRAMPS à la  
rencontre de  
ses étudiants!**



# YOUMNA MESSAOUDI

## LE SECTEUR MEDICAL DANS L'AME

*Qu'est-ce qui vous a paru le plus compliqué jusqu'ici ?*

Je l'ai dit, les cours ne sont pas faciles mais intéressants. Sinon, la route aussi ! Je fais 3h de trajet tous les jours aller-retour comme j'habite en France. Avec le prix de l'essence, cela a été un vrai sacrifice. Enfin, même si mon stage de première année était très intéressant, il arrivait tôt dans l'année, avant pas mal de cours. Ce serait peut-être la seule chose à analyser pour l'avenir.

*Que voudriez-vous dire à un étudiant qui hésite à s'inscrire ?*

Fonce ! Bien sûr, il faut pouvoir travailler et surtout s'organiser. Mais c'est aussi une chance. En France, par exemple, la promotion sociale n'existe pas et c'est dommage. Et puis, dans ma classe, la solidarité entre étudiants est importante. C'est important, quand on a une difficulté, on sait qu'on peut avoir de l'aide.

*Et pour l'avenir ?*

J'aimerais poursuivre une autre formation, une spécialisation en « assistante pharmacienne pour hôpitaux ». C'est complémentaire et j'aimerais vraiment y travailler. Bien sûr, ce n'est pas obligatoire, car je pourrais déjà postuler mais je préfère y être préparée au mieux. Et quand on aime, on ne compte pas !

*"Il faut pouvoir travailler et surtout s'organiser"*

# Audits: simplifier pour mieux communiquer!

A l'heure où les audits s'enchaînent pour les établissements scolaires, l'IRAMPS est en plein questionnement sur leur facilité d'accès. Comment rendre plus attractives de nombreuses pages de lecture? Si le processus peut sembler rébarbatif, il s'agit pourtant de pistes qui peuvent faire progresser nos équipes. Mais il s'agit aussi d'une vitrine pour les étudiants qui souhaiteraient s'inscrire dans nos sections.

Fort de ce constat, l'IRAMPS souhaite s'inscrire dans une procédure de simplification des audits afin de les mettre à la disposition du plus grand nombre. Que préconisent les organismes officiels et comment y répondons-nous? Que mettons-nous en place dans une optique d'amélioration continue?

2023 devrait également signer le retour de questionnaires étudiants, davantage interactifs mais aussi plus courts et orientés autour de thématiques précises. Là aussi, la volonté est de permettre aux étudiants de se sentir davantage écoutés, soutenus et impliqués dans les différents audits qualité.

Notre équipe est donc en pleine réflexion sur le sujet. Si vous souhaitez en tant qu'enseignant ou étudiant vous impliquer dans cette volonté de simplification, n'hésitez pas à nous contacter !



# L'espace enseignants et étudiants

**Cette rubrique est vide.  
Pas d'inquiétude puisqu'il s'agit  
d'une nouveauté!**



**Vous souhaitez vous exprimer sur  
votre vécu au sein de notre  
établissement? Vos  
questionnements? Vos coups de  
coeur? Vos idées?**

**N'hésitez pas à nous les  
communiquer via l'adresse email  
[michael.dubois@iramps.email](mailto:michael.dubois@iramps.email)  
Faites de cet espace le vôtre!**



# IRAMPS: les visites et conférences

En cette fin d'année 2022, vous avez été nombreuses et nombreux à proposer des visites et conférences à vos étudiants.

Nous vous proposons ici une rétrospective jusque décembre 2022 et vous remercions de votre implication!



## A L'EXTERIEUR

20-09-22	Expertise voirie : état des lieux et étude architecturale	GEI D	M. DELIEGE
26-09-22	Apprentissage du dessin - façade. Mise en application de la théorie sur la perspective (Mons)	CTP	M. CURRO
22-10-22	Chantier MATEXI (Mons et Jemappes) : lecture de plans	IMO A	M. MATTELIN
17-11-22	Conférence sur les nouveautés des procédures PRECAD dans le cadre des formations continuées obligatoires pour tout Géomètre-expert, par Me BRUSSELMANS et Md Eletra CARTA. Et Gauthier LEGROS (de la DGO (cadastre) de Mons)	GEI C	M.DELIEGE
26-11-22	Visite du Social Media Lab, à MONS (études de cas, projets)	WEB A+B	M.SALIEZ
3-12-22	Visite d'une maison à vendre : expertise immobilière (recueil informations...)	GEI D	M. DELIEGE
3-12-22	Découverte véhicules électriques et hybrides - GSL Mons	AUT C	M.DUPONT
19-12-22	Assistance à une audience à la Cour d'appel de Mons	DRT A+B+C	Mme ROMAN

# IRAMPS: les visites et conférences

## EN INTERNE

26-09-22	Présentation sur les brevets	M.LAMBERMONT, Attaché responsable division Information -DROPI	DRT C	Mme DEBLOCQ
28-09-22	Gestion d'un bureau d'assurance et la RC auto	Mme BLAIMONT et M.DE BOSSCHER, courtiers en assurance	DRT C	Mme ROMAN
30-09-22	Cours magistral par un biologiste	M.NUTTIN, biologiste retraité	APT A	Mme NUTTIN
15-10-22	Le blanchiment de capitaux en pratique	Mme EZZARBAOUI	DRT C	Mme ROMAN
10-11-22	Présentation de la Ludothèque HELHA	M.FLUYT, responsable ludothèque	CAP	Mme DELHAYE



# IRAMPS: les visites et conférences

12-11-22	Présentation de "SOS enfants"	Mme DUPONT et Mme CICCONE, ASBL SOS Enfants	CAP C	Mme DELHAYE
12-11-22	Prise de notes : Initiation à la méthode MERAS	Mme WARZEE	INF C- CPT B- DRT A	Mme DELANNAY
14-11-22	Discussion avec une experte en littératures italiennes	Mme MARCELIN	BIB B	Mme DIEU
15-11-22	Présentation de la presse	M.WARLOP Journaliste (RTBF)	BIB B	Mme DIONGRE
15-11-22	Escape Game pédagogique	M.LEYSEN	CAP C	Mme DELANNAY
21-11-2022	Exposé coloplast sur les stomies	Mme PRESSATO, déléguee médicale COLOPLAST	AIS B	Mme CATALDO
22-11-22	Explication du métier d'hypnothérapeute	M. VELTRI	AIF+AIS M	Mme BERTRAND
26-11-22	Les EP et le statut interne et externe du détenu	M. GOFFAUX, ancien étudiant	DRT B	Mme ROMAN

# IRAMPS: les visites et conférences

10-12-22

Présentation des activités du  
Social media LAB

M.LAMBOTE

WEB  
A-B

M.SALIEZ



**Rejoignez nos réseaux en cliquant sur les icônes**



**MERCI POUR VOTRE CONFIANCE!**